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Ata da 3ª Reunião Ordinária de 2021, realizada no dia 03 de novembro de 2021. 

Aos 03 (três) dias do mês de novembro de 2021 (dois mil e vinte e um), às 13:30 (treze 1 

horas e trinta minutos) reuniram-se pela plataforma virtual do Google Meet, sob a 2 

Presidência do Professor Williame Farias Ribeiro, Chefe do Departamento de 3 

Engenharia e Meio Ambiente – DEMA, os professores, Ana Pavla Almeida Diniz 4 

Gurgel, Anderson Alves dos Santos, Carla Soraia Soares de Castro, Elaine Bernini, 5 

Elaine Folly Ramos, Évio Eduardo Chaves de Melo, Frederico Gustavo Rodrigues 6 

França, Leonardo Figueiredo de Meneses, Lincoln Eloi de Araujo, Nadjacleia Vilar 7 

Almeida, Rafael Luís Galdini Raimundo, Zelma Glebya Maciel Quirino, o 8 

representante dos Técnicos Administrativos, Leandro do Nascimento Máximo, e os 9 

representantes estudantis, Alerandro Soares da Silva, Maria Laiza Crislanny 10 

Cavalcanti Freitas e Murilo Abarcherli de Camargo. Não compareceram à reunião, 11 

os professores Antônio Christian de Andrade Moura, Evelise Marcia Locatelli de 12 

Souza, Milena Dutra Silva, os quais justificaram a ausência; e o professor Almir Ferraz 13 

Filho que não justificou a ausência. A reunião departamental teve como pontos de pauta: 14 

1) Informes; 2) Eleição para coordenação do curso de Ecologia Biênio 2022-2024; 3) 15 

Aprovação das atas da: 1ª e 2ª reuniões ordinárias de 2021 e 2ª, 3ª e 4ª reuniões 16 

extraordinárias de 2021; 4) Registro e aprovação no departamento do projeto de Pesquisa  17 

Determinações de concentrações e doses mínimas de herbicida para supressão da 18 

palmeira exótica invasora Elaeis guineensis Jacq. na Reserva Biológica Guaribas 19 

(Processo SIPAC nº 23074.101140/2021-31 sob a coordenação da Profª. Elaine Bernini); 20 

5) Processo de afastamento no país (Processo SIPAC nº  23074.108658/2021-66) 21 

Interessada: Profª. Carla Soraia Soares de Castro; 6) Processo de Redistribuição (Processo 22 

SIPAC nº 23074.072516/2021-80) Interessado: Farley William Souza Silva; 7) 23 

Renovação da comissão de encargos docentes para o biênio 2021-2023. 1) Informes: o 24 

prof. Williame Farias Ribeiro iniciou a reunião informando o afastamento de curtíssima 25 

duração do prof. Rafael Luís Galdini Raimundo para uma atividade em Brasília de 15 a 26 

17 de novembro, e aproveitou para comunicar que as informações acerca dos pedidos de 27 

afastamento foram enviadas aos docentes por e-mail a fim de sanar dúvidas. 28 

Prosseguindo, a chefia falou a respeito da atualização do prazo de envio das informações 29 

solicitadas no Ofício Circular da PROGEP a serem coletadas por formulário eletrônico, 30 

acerca do retorno gradual das atividades presenciais amparado pelas portarias 1.061/2021 31 

e 1.133/2021. Concluindo o assunto, informou que encaminhará o link do formulário para 32 

os professores responderem, e salientou que os coordenadores de laboratório também 33 

devem responder como docentes. Prosseguindo, o prof. Williame Farias Ribeiro falou 34 



sobre a minuta de resolução para o próximo semestre, e destacou não ter informações 35 

concretas para passar sobre o período seguinte, visto que a matéria está em discussão e 36 

ainda será aprovada em reunião do CONSEPE. Logo em seguida, ele abriu oportunidade 37 

para o colegiado registrar seus informes. Com a palavra, o prof. Lincoln Eloi de Araújo 38 

comunicou que no período de 16 a 19 de novembro participará do Congresso Brasileiro 39 

de Meteorologia em Campina Grande/PB, assim como participará de outro evento que 40 

ocorrerá de 22 a 25 de novembro. Na ocasião, a chefia pediu para o professor em questão 41 

cadastrar essas atividades no SIGRH. Prosseguindo, a profª. Elaine Folly Ramos divulgou 42 

o 2º Ciclo Mirmecológico e convidou a todos para participar, na ocasião, ela e o 43 

representante estudantil, Murilo Abarcherli de Camargo, agradeceram o apoio na 44 

divulgação do evento. Logo após, o prof. Rafael Luís Galdini Raimundo complementou 45 

o informe da chefia comunicando que vai a Brasília para apresentação de projetos 46 

desenvolvidos em parceria com o IRD na ocasião da 4ª reunião anual do IRD. Em seguida, 47 

a profª Mª Angeluce Soares Perônico Barbotin complementou informações passadas pela 48 

chefia a respeito do formulário e da minuta de resolução para o próximo período. 49 

Finalizando os informes, a profª. Carla Soraia Soares de Castro informou o 50 

compartilhamento da minuta com os professores e reforçou a importância da leitura da 51 

mesma. 2) Eleição para coordenação do curso de Ecologia Biênio 2022-2024; O prof. 52 

Williame Farias Ribeiro registrou que, transcorridos os prazos do edital, não houve 53 

interessados em pleitear os cargos de coordenador e vice-coordenador do curso, e por essa 54 

causa a coordenação encaminhou, a título de informação, a questão para chefia 55 

departamental, assim como consultou a direção de centro para verificar um caminho 56 

cabível para resolver a situação. Na ocasião, a profª. Carla Soraia Soares de Castro 57 

relembrou as ações realizadas durante as etapas do processo eleitoral, e informou que o 58 

relatório da comissão constando a ausência de chapas inscritas foi aprovado no colegiado 59 

do curso e enviado por processo à direção de centro. Em seguida, a profª. Mª Angeluce 60 

Soares Perônico Barbotin mencionou que a própria direção propôs que essa pauta entrasse 61 

na reunião departamental, e informou que recebido o processo fez uma consulta à 62 

procuradoria e a resposta obtida para o problema seria a indicação do(a) decano(a) do 63 

colegiado de curso. Ela ainda apontou que outra opção seria reabrir a consulta eleitoral 64 

caso surgisse uma chapa. Na ocasião, a profª. Carla Soraia Soares de Castro falou que não 65 

foi feito novo edital, pois estavam aguardando o resultado desta reunião, e também, que 66 

uma nova comissão precisaria ser formada. Prosseguindo, abriu-se oportunidade para 67 

plenária discutir o assunto, e após um momento de discussão, o prof. Anderson Alves dos 68 

Santos se dispôs a concorrer à coordenação do curso, e o prof. Williame Farias Ribeiro 69 

sugeriu que o prof. Leonardo Figueiredo de Meneses concorresse ao cargo de vice-70 

coordenador, o qual ficou de pensar sobre a indicação. Diante dos acontecimentos, a profª. 71 

Carla Soraia Soares de Castro informou que uma nova comissão acabara de ser composta 72 

pelos professores Frederico Gustavo Rodrigues França e Rafael Luís Galdini Raimundo, 73 

e pelo representante discente, Murilo Abarcherli de Camargo, sendo Maria Laiza 74 

Crislanny Cavalcanti Freitas a sua suplente. Finalizando, a professora ressaltou que a 75 

comissão será aprovada em reunião do colegiado do curso de Ecologia . 3) Aprovação 76 



das atas da: 1ª e 2ª reuniões ordinárias de 2021 e 2ª, 3ª e 4ª reuniões extraordinárias 77 

de 2021; Não havendo observações, a chefia conduziu a votação separadamente, tendo 78 

como resultados: aprovação da ata da 1ª Reunião Ordinária com uma abstenção; 79 

aprovação da ata da 2ª Reunião Ordinária com uma abstenção; aprovação da ata da 2ª 80 

Reunião Extraordinária com uma abstenção; aprovação da ata da 3ª Reunião 81 

Extraordinária com uma abstenção; e aprovação da ata da 4ª Reunião Extraordinária com 82 

uma abstenção. 4) Registro e aprovação no departamento do projeto de Pesquisa  83 

Determinações de concentrações e doses mínimas de herbicida para supressão da 84 

palmeira exótica invasora Elaeis guineensis Jacq. na Reserva Biológica Guaribas 85 

(Processo SIPAC nº 23074.101140/2021-31 sob a coordenação da Profa. Elaine 86 

Bernini); O prof.Williame Farias Ribeiro passou a palavra para a relatora do processo, 87 

profª. Zelma Glebya Maciel Quirino, que na ocasião leu o seu parecer favorável à 88 

aprovação do projeto. Não havendo discussão, a chefia pôs em votação e o parecer foi 89 

aprovado por unanimidade. 5) Processo de afastamento no país (Processo SIPAC nº 90 

23074.108658/2021-66) Interessada: Profª. Carla Soraia Soares de Castro; O 91 

presidente da reunião abriu oportunidade para o relator do processo, prof. Évio Eduardo 92 

Chaves de Melo, o qual deu parecer favorável ao afastamento. Não existindo discussão, 93 

a chefia colocou em votação e o colegiado foi unânime quanto à aprovação do parecer. 94 

6) Processo de Redistribuição (Processo SIPAC nº 23074.072516/2021-80) 95 

Interessado: Farley William Souza Silva; O prof. Williame Farias Ribeiro passou a 96 

palavra para o relator, prof. Évio Eduardo Chaves de Melo, o qual deu parecer 97 

desfavorável quanto à redistribuição devido a indisponibilidade de um código de vaga. 98 

Não havendo discussão, a chefia conduziu a votação e o colegiado aprovou o parecer por 99 

unanimidade. 7) Renovação da comissão de encargos docentes para o biênio 2021-100 

2023; O prof. Williame Farias Ribeiro informou que permanecerá como presidente da 101 

comissão, pois continuará como chefe do departamento, e pediu que dois colegas se 102 

dispusessem a integrar a comissão. Na ocasião, os professores Leonardo Figueiredo de 103 

Meneses e Lincoln Eloi de Araújo se dispuseram, e o professor Évio Eduardo Chaves de 104 

Melo se prontificou a ficar na suplência. O presidente da reunião conduziu o pleito, e o 105 

colegiado aprovou os nomes por unanimidade. Não havendo mais nada a tratar, a chefia 106 

deu por encerrada a reunião às 16:32 (quatorze horas e trinta e dois minutos) e determinou 107 

que se lavrasse a presente ata, que após lida e aprovada, vai assinada por mim, Ruth 108 

Fernandes Tavares Araújo, e pelos membros do DEMA para que surta seus efeitos legais.    109 


